

# 田村先生の探究講演実施

## 2期生と3期生が受講。探究発表も実施!

# グロ探通信

01号

★編集★  
グロ探  
通信班

4月14日木曜日、山田高校探究ルーム1において、國學院大學より田村学先生をお招きして探究講演を実施した。

参加者は、グローバル探究科の2期生と3期生、3期生となる1年生12名は、初めての探究科目に少し緊張しつつも、富永くんのしっかりした挨拶で講演会がスタート。

「これからの社会に求



生徒を巻き込みながら講演する田村先生

められる学び」と題した講演は、これからの社会でどのような力が必要になるのか、社会はどのような方向に動いているのか、といったお話から始まった。生徒同士の話し合い・学び合いを大切にしている田村先生は、講演中に何度もペアワークやグループワークを取り入れて生徒にマイクを向け、意見をどんどん拾い



先輩の発表を熱心に聞く1年生

ながらお話を進めていく。生徒も緊張はするものの、マイクを向けられると自分の意見をはっきり話すことができていた。

講演会のあとは、2年生の探究発表の時間。1

年生に向けてわかりやすく発表する力が試される。発表では、原稿を丸読みするのではなく、自分の言葉で「伝えよう」という気持ちで話ができている生徒が少しずつ増えてきたように感じた。

1年生も真剣にメモを取りながら聞くことができ、先輩と後輩のつながりに期待がもてる時間となった。

最後は、2年生を代表して西山深桜さんが田村先生に講演のお礼と今

後の抱負をお伝えし、講演会は幕を閉じた。

探究は一度答えが出たら終わりではなく、その答えからまた疑問が生まれ、らせん状にどんどんつながっていく形が理想である。また活動中はクラスメイトと協働して、コミュニケーションを取りながら進めていくことも大切である。グローバル探究科の皆さんには、探究を通して、これからの人生に必要な力をぐんぐん伸ばしていつてもらいたい。忙しくも充実した日々を過ごそう!

### ぺんたんのイチ押し探究①

2期生音楽班

2期生音楽班を紹介するよ!

メンバーは岡崎彩乃、小松春人、玉城日和、横内柁映の4人。全員音楽好きだから「音楽を聴いた方が勉強が捗る人と、そうでない人には、どんな個人差があるんだろう?」と思うようになったんだって。本を読んだり、大学の先生に質問したり、クラスのみんなを実験台にしながら何度も小テストを繰り返して探究を進めたんだ。

結論は「幼少期に音楽経験がある人は、音楽を聴きながら勉強した方が捗る」となったよ。これを読んでいるみんなも、自分はどうだろうと考えてみてね! 詳しくは、山高のHPから「2021年度G探論文集」をチェック! --



### 生徒の声

1年3H  
富永晴成くん

探究講演の挨拶は緊張はしたが、先生に来てくださったお礼と、僕たちの意欲を伝えようと頑張りました! 講演では、探究が普段の勉強の成績にもつながるといふ話に印象に残っています。

先輩たちはすべての班が分かりやすく結果をまとめていたり、実験などの内容が詳しく、とても分かりやすかったです。